
「志摩市立図書館大規模改修事業基本計画（案）」に対する 

パブリックコメント募集結果について 

 

平成 30年 6月 1日から平成 30年 6月 30日まで実施した志摩市立図書館大規模改修事業基本計画（案）に関する意見募集の結果を公表します。 

 

◆意見数 6人（15件） 

◆提出方法 窓口 2人 

      電子メール 3人 

      ＦＡＸ1人 

 

 

 提出された意見の概要 意見に対する市の考え方 

1 現図書館施設のうち、2階部分(アートホール、コンピュータ室等)

はアリーナの管轄に移して、他の施設と同様に有料で貸出する等の活

用を計ってほしい。 

図書館主催の行事を行う場所としては、１階のハイビジョンシアタ

ーを改修することで行えるのではないか。そのさい、現在多くの児童

生徒が活用している学習室については、安全管理の行き届きやすい方

法で工夫して継続してほしい。 

 改修後の建物の所管については、用途や利用形態等を検討し、考え

ていきたいと思っております。 

また、ハイビジョンシアターや学習室などの各部屋においては、用

途の見直しも含め、使用方法を検討していきます。 



2 図書館は 1階部分のみに限定して管轄することとし、さらに図書館

機能を充実させてほしい。 

市民が求めているのは、図書や電子書籍、雑誌、DVDや CDなど

の資料の充実であり、また、地元資料などの整備・保存、調べ物など

へのサービス等の充実である。図書館は、直接市民が利用して知的活

動を行うための、かけがえのない文化的なインフラというべき施設で

ある。そのために、市の財政状況によって大きく影響を受けないよう

に、図書館と図書館に関連したサービス、事業に特化した施設にすべ

きである。そのうえで、資料費など基本的な予算を充実させてほしい。 

 改修後の建物の所管については、用途や利用形態等を検討し、考え

ていきたいと思っております。 

 市の財政状況を鑑み、資料の充実に努めていきます。 

3 市立図書館の外観は、立野井一恵著『日本の最も美しい図書館』（エ

クスナレッジ、2015）にも紹介されたように魅力的で印象的である。

志摩市を観光で訪れた人にとっても、観光拠点の一つとしてアピール

できるのではないだろうか。滞在型の観光客、またリピータにとって、

市民が多く利用する図書館に、市内の観光案内パンフレットだけでな

くさまざまな郷土資料、充実した図書は魅力的である。そのうえ、市

立図書館職員が観光客への案内をするなど、志摩を知り人と出会うこ

とのできる、志摩市の魅力を発信する拠点のひとつとなれる場所だと

考える。 

 観光地に建つ図書館として、市民だけでなく観光客への情報発信の

場となるように努めていきます。 



4 市立図書館は、市独自で運営して、地元に根付いた専門的な職員・

司書の働きにより、市民の文化活動、生涯学習活動をさらに継続させ

蓄積させていくことを強く要望する。 

国内の公共図書館のなかでは、従来指定管理制度を導入していた自

治体が、図書館を直営に戻すところが出てきていると聞く。その理由

は、経費を含め経営が、市民の求め必要としている図書館と隔たって

しまうことのようである。志摩市は広域であるため 4図書室が配置さ

れることで、市立図書館に行けない住民も図書館サービスを受けるこ

とができている。また市内小中学校の学校図書館を支援する役割も従

来から担ってきている。これら重要な役割を継続させ、私たちが志摩

市で読んだり見たり調べたりして、文化的に心豊かに暮らしていくた

めに、志摩市立図書館を充実させてほしいと強く願っている 

 今後の運営においては、市の財政状況を鑑み、検討していきます。 

5 改修期間中長期間図書館利用ができなくなることは、私たちにとっ

てはたいへん不便を強いられることになる。本の閲覧、雑誌、新聞を

読み比較すること、郷土資料等情報探索、貸出、そのうえゆっくりと

空間を楽しむことなど、普段なにげなく利用できていることができな

くなる。そのうえ、子どもたちの本の利用や読みきかせ会などのお楽

しみの行事もできないのは影響が大きい。できる限り代替の施設で、

最低限度の機能とスペースを確保していただきたい。とくに、子ども

のためのスペースも、大人の部分同様に確保していただくようお願い

したい 

 志摩市の中央図書館として、また生涯学習の拠点として、改修期間

中も機能していくことが大切だと思っております。改修期間中の図書

館運営については、規模は縮小しますが、図書館機能を他の施設へ移

管し、利用者サービスの継続を進めていくように努めたいと考えてい

ます。 



6  図書にこだわらないで、広く市民の文化向上に資する施設になって

欲しい。そのためには、市民の文化的活動・会合に 2階の各部屋を開

放されたい。 

 2階は、学習室・談話室のほか、成人向けの会合室、教養講座等、

市民が親しみ集いやすい施設になって欲しい。 

図書館の自主事業に期待しています。 

用途や利用形態等を検討し、考えていきたいと思っております。 

また、自主事業においては、充実させていきたいと考えております。 

7 ロビーの飲食可能なリフレッシュスペースはよいと思いますが簡易

な間仕切りは必要と思います。 

用途や利用形態等を検討し、考えていきたいと思っております。 

8 改修事業に伴う図書館の長期休館は困ります。 

絵本の読み聞かせボランティアをしています。子育て支援センター、

地域の小学校、図書館での読み聞かせでたくさんの絵本や紙芝居が必

要なのです。車の運転ができないので徒歩で図書館を利用しているの

で遠方の図書館へ出かけるのは無理です。図書館で月 2回行っている

読み聞かせは楽しみに参加してくださる方が多く、この場所もどこか

近くに開設して頂きたいです。 

 図書館の窓口業務だけでもアリーナの一角に設置して頂きたいで

す。 

 改修事業そのものは図書館が快適に過ごせる場所になりうれしい

ことですが、利用者として長期休館はさけていただきたく、ご配慮よ

ろしくお願いします。 

志摩市の中央図書館として、また生涯学習の拠点として、改修期間

中も機能していくことが大切だと思っております。改修期間中の図書

館運営については、規模は縮小しますが、図書館機能を他の施設へ移

管し、利用者サービスの継続を進めていくように努めたいと考えてい

ます。 



9 ①シアター、および２階部分の改善・充実 

 シアターは、開館以来その機能をほとんど使われておらずもったい

ない限りです。映画鑑賞のみならず観光客への志摩のアピール映像を

上映するとか、研修会議等に利用するとか用途は様々にあると思うの

で、広く利用できるように考えてもらいたいです。                                                   

また同じように２階部分も研修室が使われているだけで、コンピュー

タ室もアートホールも本来の使い方が全くされていません。市民のた

めの部屋のはずなのに市民が利用できないおかしな状態になって長

く、憤りすらおぼえます。                                                             

この機会に、２階ホール部分も含めて市民が自由に使えるスペースに

してはと提案します。飲食可能なリラックスできる空間にするとか、

学習・研修あるいはサークルなどの活動に使えるスペースとか、さら

には観光客の立ち寄り場所として志摩の紹介スペースとか、人々が楽

しく集える場所にしてはどうでしょう。 

用途や利用形態等を検討し、考えていきたいと思っております。 

10 ②観光客の利用 

志摩市の図書館は「日本の最も美しい図書館」に紹介されるくらいき

れいな図書館です。市民の憩いの場としてはもちろん、①でも提案し

たように観光客に訪れてもらえる図書館だと思います。観光拠点の１

つとして十分志摩をアピールできる場所ではないでしょうか。外周の

整備や観光資料の充実などして魅力ある観光拠点にできると思いま

す。                                     

 観光地に建つ図書館として、市民だけでなく観光客への情報発信の

場となるように努めていきます。 



11 ③改修・閉館時の利用について 

いつも利用している者として長期に渡り、利用できなくなるのはとて

も困るので代わりに利用できるところがあるとありがたいです。たと

えばアリーナならスペースは狭くなるかもしれませんが、場所も隣で

行きやすいです。   毎月の読み聞かせや折り紙の会など、私は行

う側でもあり参加する側でもあります。毎回多くの子どもたちが楽し

みに来てくれるのに、それが長期間開かれないとせっかくの参加者が

離れてしまうし、楽しい行事がなくなることにもなります。子どもた

ちだけでなく年配者や他の市民誰でも、通いなれた近くで同様のサー

ビスが受けられるようにしてください。 

志摩市の中央図書館として、また生涯学習の拠点として、改修期間

中も機能していくことが大切だと思っております。改修期間中の図書

館運営については、規模は縮小しますが、図書館機能を他の施設へ移

管し、利用者サービスの継続を進めていくように努めたいと考えてい

ます。 

12 計画（案）2.施設改修計画について 

・2Ｆの利用については、利用者や使途を限定しないスペースの作り

方を希望します。また、一般利用者（グループ）への貸出も想定して

ください。 

・1Ｆロビーについては、イベント開催にも対応できるようなスペー

スで、図書館が楽しいところと意識づけられるようなあかるい雰囲気

を希望します。 

・パソコンルームは充実させてください。 

用途や利用形態等を検討し、考えていきたいと思っております。 

13 計画（案）3.改修後の施設運営方針について 

・図書館は市民の教育を担う施設です。アウトソーシングや委託など

せず、市が責任をもって市民の教育環境を整えてください。 

今後の運営においては、市の財政状況を鑑み、検討していきます。 

14 ２．施設改修方針「改修計画箇所」の２階について 

阿児アリーナのように市民が会議などで利用できるスペースとなれ

ばいいと思います。 

用途や利用形態等を検討し、考えていきたいと思っております。 



15 ３．改修後の施設運営方針 

志摩市の地域創生のために、市民の課題解決のための拠点として運営

をしていただきたいと思います。時代の趨勢を鑑み、また市の財政状

況から考えても、運営自体に大きな変更を加えるのは適切ではないと

考えます。現行の志摩市による運営のまま、市民と協力してサービス

を変えていくのが理想ではないでしょうか。住みよいまちとするため

のインフラとして、まず図書館の情報提供やすごしやすいスペースと

しての機能強化を進めていくことが大事だと思います。 

オール志摩市で他地域に負けないまちづくりをしていくことを希望

します。 

 今後の運営においては、市の財政状況を鑑み、検討していきます。 

 


